

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redacción y Administración
—Coso alto, número 40.
—Dos anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

LOS AMBIGUOS.

Causaría risa, si no fuera profundamente inmoral en el orden político, la conducta que se han propuesto seguir, en estos tiempos de culpables transacciones y provechosas complacencias, ciertos hombres importantes en la vida pública, para determinar actitudes y propósitos, sin adquirir compromisos ni responsabilidades, buscando el éxito por los efectos producidos y esquivando las derrotas por estudiados silencios.

En otros tiempos, y otros hombres que no hacían de la política un *modus vivendi*, ni convertían el noble palenque de las ideas en comercio de ventas ó agencia de lucrativos negocios; cuando un hombre político de elevada talla adoptaba una actitud, lo hacía públicamente y á la luz del sol, sin ambages ni rodeos, sin pararse tras la referencia del noticiero, guardándose siempre la facultad de confirmar ó negar dicha referencia según convenga.

Pero hoy, que han variado las costumbres, resulta más cómodo y, sobre todo, más admisible, vivir entre nieblas, ocultar la opinion de una manera discreta, hacer que otros hablen por el interesado, y mantenerse en una expectante ambigüedad y en actitud de poder afirmar este ó el otro principio, adoptar esta ó la otra línea de conducta.

Entretiénese así la curiosidad de las gentes, dase ocasion á controversias, hácese suposiciones con más ó menos acierto, aumenta la importancia de la personalidad que ha logrado ocupar la atención general; y después... siempre la duda, siempre la ambigüedad, siempre la cómoda postura, la flexibilidad, siempre en disposición de hacer una nueva declaración por los mismos medios, por idénticos procedimientos que las anteriores.

En Lourizan, como en Biarritz y en otros sitios, se vienen dando muestras de esas habilidades, que ya, por lo frecuentes, van siendo de sobra conocidas, y, por consecuencia, de negativos resultados.

Un *reporter* oye en la intimidad de la conversacion privada la opinion política del Sr. Montero Rios, y la hace pública; otro *reporter* escucha los proyectos del duque de la Torre, sus aficiones y sus juicios, y junto con él penetra en el oscuro fondo de un armario, y desenterrando un papel amarillento y arrugado, confía al correo primero, y es lanzado después á los vientos de la publicidad.

La honrada palabra de unos noticieros garantiza las apreciaciones de dichos señores; nadie las pone en duda; amigos y adversarios las comentan, las estudian, las analizan; y, sin embargo, los ocasionadores de tal barullo permanecen silenciosos, sin negar ó conceder, sin admitir como suyas ó negar las opiniones que les han sido atribuidas.

El efecto causado en la opinion por la publicidad de las confidencias, ¿es bueno? Entonces se apresurarán

sus autores á reconocer la paternidad de las mismas.

Si, por el contrario, el efecto es desastroso, ¡oh! entonces el desgraciado corresponsal será sacrificado, sus facultades auriculares serán agraviadas, negada su memoria, ó, cuando menos, se le dirá que no ha sabido trasladar á las cuartillas las impresiones recibidas.

Una frase de afecto para la República, y otra para la monarquía; un halago al gobierno, y otro á los que le combaten; una insinuacion de cansancio y deseo de abandonar la activa vida política; alguna que otra muestra de escepticismo provocado por los desengaños, y una protesta de desinterés: hé aquí, en suma, la pauta de esos políticos ambiguos, origen de perturbaciones en los partidos y afortunados explotadores de ellos.

Todo el mundo conoce las declaraciones que se suponen hechas por los señores duque de la Torre y Montero Rios; la prensa periódica las ha comentado de diversos modos, en tanto que los interesados callan; y, por último, para que todo sea ambiguo, uno de los corresponsales oidor del duque de la Torre, queriendo aclarar los conceptos á este atribuidos, escribe el siguiente telegrama:

«BIARRITZ 1 (7,40).—Imparcial.—Madrid.

Venido Cánovas hablado hoy carnalmente Serrano cordial comercadores desptes venida d fijan actitud acto Ferrano conceptúan Sagasta Inllena identes atrofí ronía elementos liberales siendo duque personificación izquierda una vez separado Sagasta política ultipmo fracaso completo ven benevolencia izquierda verdad alentrarse irrefractarios reformas liberales necesarias atraer elementos monarquía formula discutiremos más respeto ccuanto revey sancione creen izquierda encontrara una ver poder dificultades planteamiento constitucion 69 pero niegan posibilidad reformar tres cuatro artículos 69 ó de 76 indistintamente para atraer fuerzas vivas avanzadas posible tambien leyer complementarias acentuadamente liberales inreformular 76 vivo yo largamente Cánovas veolo liberal tolerante benevolento acto duque noticias sobria inteligencias Canova duque Santoria impresiones mias gran transaccion agrupamiento fuerzas liberales formacion izquierda con beneplacito comercadores detalles correo.

OLIVIER.»

¿Han entendido el telegrama nuestros tectores? Pues ese, poco menos, es el lenguaje que usan los citados señores cuando se dirigen al país manifestándole su pensamiento político.

El logogrifo trascrito es la expresion fiel y exacta de la actitud del daque, de Montero Rios y de cuantos, como éstos, nadan siempre en dos aguas y giran á todos los vientos.

Separados de la disciplina de los partidos; manteniendo, sino estrechas relaciones, amistades convencionales con ellos; sirviendo, más ó

ménos directamente, á los gobiernos constituidos, á cambio de favores y mercedes de diverso género; haciendo concebir esperanzas á los unos y á los otros; dejandovislumbrar hoy el gorro frigio y mañana la corona; hablando siempre tras de la cortina, como los encargados de los espectáculos de polichinelas; siempre buscando la aparatosa exhibicion y el convenido bombo; los hombres que así obran no pueden aspirar al dictado de estadistas.

Cuádrales mejor el de ambiguos, el de calculistas políticos, sin fé y sin creencias, y sin el valor de expresar claramente sus opiniones á la faz del país, por no exponerse á perder la facultad de abrir, cuando bien les parezca, la puerta de su opinion y de su conciencia política á la diaria evolucion.

(El Porvenir.)

Segun *El Siglo*, defensor entusiasta del general Martinez Campos, no hay más izquierda dinástica que la situacion que preside el señor Sagasta.

Buena está la izquierda fusionista. Zurda y bien zurda si que es, á juzgar por sus cosas que son bien al reves de lo que prescriben la lógica y la consecuencia.

Medrada libertad si solo fuera factible en las dosis que la dá el fusionismo.

Camacho ha estado á punto de ser víctima de un paquete explosivo, que desde Cataluña le habian enviado.

Afortunadamente su prevision le ha salvado de un funesto desenlace.

Lo celebramos; pero deseáramos que ampliase esa prevision á sus actos ministeriales que caen como bombas explosivas sobre los pobres contribuyentes.

Y estos si que no se libran de los desastrosos efectos de la gestion económica del Sr. Camacho.

«Facciosa» llama *La Patria* á la bandera de 1869.

La cual no obsta para que el fundador del colega haya sido defensor de aquella revolucion, recibiendo de ella recompensas y mercedes. Esto, aparte de un opúsculo ó folleto sobre los Borbones en el que no quedaban estos muy bien parados.

¿Qué cosas más estupendas se les ocurren á los adoradores del dios *Exito!*

El Sr. Sagasta ha tenido una *ocurrencia*.

Ha renunciado á dar el baile que proyectaba en la Granja, por las circunstancias harto precarias que atraviesan casi todas las comarcas de la nacion.

¿Y nada más que esto se le ocurre al Sr. Sagasta ante circunstancias tan precarias?

Porque al país, maldito si le impor-

ta que bailen ó dejen de bailar los ministros.

Lo que quiere y desea bien de veras es que el gobierno haga lo que debe hacer para alivio de su situacion.

Abrir, por ejemplo, los puertos á los trigos extranjeros.

Esta noticia agradaria más al pueblo que la del baile suspendido.

TELEGRAMAS.

Roma 4.—Segun las noticias de Trípoli un gran número de árabes, la mayor parte á caballo, consiguieron incorporarse á las fuerzas de Arabi.

Reina grande agitacion en todo el territorio tripolitano, y los pocos cristianos que quedan allí se están disponiendo á embarcarse.

Friburgo 5.—Se ha mandado abrir una informacion para averiguar si el poste telegráfico que ha ocasionado el descarrilamiento del tren de recreo ocasionando centenares de muertos fué puesto en la vía casual ó intencionadamente.

Hasta ahora se cree que el huracan arrancó el poste; pero hay sospechas de que alguna mano criminal ha sido la causa de tan horrorosa catástrofe, pues el poste estaba perfectamente colocado sobre la vía y á bastante distancia del sitio de donde fué arrancado.

Las autoridades trabajan activamente para esclarecer la verdadera causa.

Londres 5.—Noticias de carácter semi-oficial, niegan rotundamente que Inglaterra tenga el propósito de seguir ocupando militarmente el canal de Suez, despues que la tranquilidad quede restablecida por completo en Egipto.

La acción militar de Inglaterra en el canal, se limitará únicamente hasta entonces.

Constantinopla 5.—Despues de una conferencia de Lord Dufferin, embajador de Inglaterra, con el sultan de Turquía, se ha firmado el convenio militar anglo-turco.

Paris 5.—Monsieur Fernando de Lesseps saldrá mañana para Chesuale, donde se propone descansar y pasar una larga temporada con su familia.

Atenas 5.—Han cesado por completo las hostilidades entre griegos y turcos.

Londres 5.—Telegrafian de Nueva-York que la comision inglesa lleva ya compradas allí, 800 mulas destinadas al ejército inglés que opera en Egipto.

Londres 5.—Clausura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 perpétuo exterior español, 64 3/8.

Alejandro 5.—Varios oficiales arábigos se han sometido á los ingleses.

Nota.—A causa del mal estado de las líneas por efecto de las tormentas, no se han recibido aún los telegramas de esta noche.

Alejandro 5.—Segun informes de Aden, no se conoce ningun caso de cólera desde el mes de octubre de 1881 y durante la última quincena no se ha registrado ningun caso.

En Madras, hubo catorce casos de cólera, y en Calcuta hubo un término medio de veintin casos en cada uno de los cinco últimos años.

Andorra 4.—Se ha fugado el sindicato. En breve se elegirá otro. No hay más desórdenes.

Alejandro 5.—Se dice que 6.000 turcos procedentes de la isla de Creta, llegarán pronto á este puerto.

Bronswilte 5.—Hay 500 casos diarios de fiebre amarilla y 75 muertos.

El gobernador de la provincia de Tejas pide auxilios de toda clase contra tan terrible epidemia.

«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 6 de Setiembre de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO.

Vuelta otra vez al tema del tercer

DONACION
DE LA
BIBLIOTECA
DE HUESCA
1882

partido. Un periódico de Valladolid, *La Libertad*, en carta que le ha dirigido el señor Muro, que hallándose en Biarritz, ha visto y hablado con los hombres más importantes de la disidencia y del republicanismo, ha dado á conocer las opiniones de los demócratas más distinguidos. Según esta carta Ruiz Zorrilla, si se implantase la Constitución del 69 y el sufragio universal no fuese estorbado, regresaría á Madrid y no apelaría á otros procedimientos que los legales, partiendo de la base de una amplia amnistía para todos los emigrados que aun quedan por regresar á España. Salmeron está decidido á lo mismo, en el caso del restablecimiento del Código del 69. Regresará á principios del mes entrante y se pondrá al frente del partido progresista-democrático en la lucha electoral próxima á entablarse.

Cánovas ha manifestado también que aun cuando juzgase superior la Constitución que él hizo si los altos poderes, creen conveniente aceptar ese Código, él no tendría obstáculo alguno en gobernar con él. Este es un golpe terrible asestado á Sagasta. El, el liberal, el progresista, el hombre de las soluciones radicales para gobernar, juzgó oportuno abandonar la carta democrática que él mismo había concurrido á hacer y adoptó la del 76, y en cambio el doctrinario empedernido, el reaccionario eterno, manifiesta hoy que está pronto á regir los destinos de la nación gobernando con el Código del 69. No entro en comentar las declaraciones del señor Cánovas, pero de todas suertes su declaración es el golpe más diestro que ha podido recibir el señor Sagasta. Martos no será ministro con el duque de la Torre, pero si gobierna con la Constitución supradicha, sin mistificaciones, será hasta ministerial de ese gobierno. Muro también entrará en la legalidad, cuando llegue ese caso, y lo propio acaecerá al señor Azcárate. Llano y Persi ha hecho declaraciones en el mismo sentido.

Teniendo esto en cuenta puede asegurarse que la democracia republicana entera haría lo que sus hombres más importantes. La situación política, pues, cambiaría totalmente si el duque de la Torre subiera al poder, porque en el mero hecho de subir, iba implícito que la Constitución del 69 sería proclamada. ¿Se respetaría? ¿No habría mistificaciones de ninguna especie? ¿Sería practicada con la lealtad bastante, para que los partidos no se llamasen á engaño? Misterios son estos que el porvenir se encargará de patentizar.

En los círculos ministeriales se dá escasa importancia al último discurso pronunciado en Granoller por el Sr. Balaguer. Los disidentes esperan hoy mismo al Sr. Linares Rivas, cuyas opiniones sobre el acto del duque desean conocer. En círculos ministeriales se aseguraba anoche que es inexacto cuanto sobre la jubilación del Sr. Posada Herrera se ha dicho. Ni él desea retirarse, ni el gabinete lo quiere tampoco. Tiene el señor Navarro y Rodrigo detestable suerte Creyendo que ya que no le era dable alcanzar una cartera, tendría la presidencia del Congreso; sus esperanzas se ven también burladas por este lado. ¡Desgraciada suerte la de algunos políticos!

No puede negarse que en esta capital reina alguna alarma con motivo de la existencia en Filipinas del cólera. Al caso de enfermedad más ligero, cuyos síntomas se parezcan á los de aquel, la inquietud y la alarma se esparcen por un barrio entero. Esto ha sucedido ya con motivo del fallecimiento de un vecino de la calle de San Pedro, víctima de un có-

lico esporádico. Las autoridades toman precauciones para el caso, hasta hoy improbable, de presentarse aquí la epidemia. La junta provincial de Sanidad acordó ayer la adopción de multitud de medidas sanitarias. Pi y Margall ha desautorizado el artículo titulado *fuera caretas*, que tan honda perturbación produjo en la redacción de *La Vanguardia*. Los artículos que aparecen en algunos diarios ministeriales contra Inglaterra, se ha dicho que estaban inspirados en el criterio del ministro de Estado.

Suyo, S,

BOLETIN LOCAL.

Con motivo de la festividad de hoy, mañana no se publicará nuestro número.

Esta tarde tocará variadas piezas, nuevas algunas de ellas, en el paseo de la Estación la *Charanga municipal oscense*, cuyos individuos estrenarán los uniformes que como distintivo han de usar en adelante en los servicios de la corporación municipal.

Hemos recibido el número 32 de *Los Sucesos*, de Zaragoza, que contiene un buen retrato del eminente filósofo Balmes y trabajos en prosa de los Sres. Oña, Bergue, Cano, Blasco y Lemar.

Se ha publicado una real orden en la *Gaceta* del martes disponiendo que desde luego se anuncie la subasta de las obras de la carretera de Jaca al Grado, sección de Biescas á Broto.

Mañana se verificará en la iglesia Catedral un solemne aniversario por el alma de D. Mariano de Lasala y Larruga que falleció hace un año en esta ciudad, donde tantos amigos y relacionados tenía el distinguido abogado y ex-alcalde de este municipio.

Anteanoche fué conducido al asilo de San Vicente un sujeto que había llegado á esta ciudad en el tren del mismo día, y que presentaba síntomas de enagenación mental.

Durante la tercera decena de Agosto último se han registrado en este juzgado municipal 10 nacimientos y 19 defunciones.

Han sido nombrados individuos del cuerpo de inspectores de la contribución industrial y de comercio, con destino á esta provincia, los señores D. Rodrigo Perez Lentisco; D. Crispin Torrente; D. Amalio Lozano; don Juan Escobar; D. Ruperto Julian Atiendra y D. Angel Perruca Estada.

Los rios Turia y Alfambra se desbordaron el martes quedando la huerta de Teruel completamente inundada y convertida en canal.

Los pueblos de Villel y Libros, especialmente este último, han sufrido mucho.

Han llegado á esta ciudad el reputado bandurrista D. Segundo Gonzalez y el niño de 11 años, Luis Gonzalez, que es ya un notable pianista, atendida su poca edad.

Propónense dar algunos conciertos en el Teatro principal, cuyos por menores se anunciarán oportunamente en carteles y programas.

Le han sido concedidos seis meses de prórroga al contratista de la carretera de Zaragoza á Castejon.

De *La Alianza Aragonesa* de Zaragoza:

«La venta de vino en Navarra continúa algun tanto paralizada, si bien los precios se sostienen en todas las localidades. La próxima cosecha será insignificante en la mayor parte de los pueblos, razón por la cual se observa gran retraimiento en los propietarios á desprenderse de las existencias.

Algunos comisionados de casas francesas, que desde el mes de Marzo habían paralizado completamente los negocios, los reanudan hoy con bastante firmeza.»

De *El Diario de Avisos* del miércoles:

«Esta mañana se han visto muy concurridos los puestos de frutas y verduras de la plaza del Mercado y han cesado en parte las exigencias de los acaparadores. No ha sucedido así en la de San Felipe, á la cual no han concurrido sino contadísimos hortelanos.

En cambio éstos han invadido la céntrica plaza de Sas. Algunos dependientes del Municipio exhortaban á que abandonaran aquella vía pública, pero los muchos que desde muy temprano se habían apoderado de ella contestaban hallarse autorizados por el bando del señor gobernador, que dice: «El impuesto acordado por vuestro Ayuntamiento y Junta municipal se refiere únicamente á la plaza de San Felipe, y los que no quieran acudir á ella estarán exentos de él. Por consecuencia, deja en libertad la venta en cualquier otro sitio de la ciudad que más convenga.»

De lo que resulta que por esta vez el cálculo de 7.200 pesetas con que figura en el presupuesto vigente el impuesto del peso, va á quedar reducido grandemente, si las cosas continúan por el camino emprendido.

Del impuesto voluntario sobre el sitio, no se diga.»

«Segun nuestras noticias, ha comenzado á instruirse causa criminal contra las personas detenidas anteaer á consecuencia de los sucesos ocurridos en esta ciudad durante estos últimos días.»

De *El Diario de Catalunya*:

«Anoche al llegar el tren correo ascendente número 45 al kilómetro 253, entre Paracuellos y esta población, chocó con una enorme mole que desprendiéndose de un desmonte inmediato, fué á parar al medio de la vía. El maquinista ha hecho esfuerzos por detener la marcha del tren pidiendo y apretando los frenos y lo ha conseguido en cuanto ha sido posible despejando el peligro en que se hallaban colocados los viajeros.

El movimiento de la máquina ha

quedado deshecho por completo en el acto del choque pero por fortuna ni los viajeros ni los empleados han sufrido la más leve lesión y si solamente la molestia de tomar el fresco en medio de la vía hasta que la máquina del tren descendente número 46, que ya había llegado á esta estación, ha salido al lugar del suceso, conduciendo á remolque al tren detenido que ha continuado su marcha sin novedad á las 4 y 25 de esta mañana, arrastrado por la máquina piloto de Arcos que ha venido en su auxilio á toda prisa.

El tren descendente número 46, también ha sufrido en el mismo punto alguna avería que ha detenido su marcha una hora y 22 minutos, continuando despues sin incidente alguno.»

RECORTES DE LA PRENSA.

El célebre autor de *Las Dolores*, señor Campoamor, se encuentra actualmente en París, donde ha celebrado frecuentes conferencias literarias con un distinguido poeta alemán que está traduciendo todas sus composiciones, y que en breve se publicarán lujosamente.

Refiere un periódico francés, que el rey Guillermo III de los Países-Bajos está muy cansado de la corona, que se aleja cada vez más del poder, y que se le ve por las noches, vestido con una chaqueta de cazador, comiendo y bebiendo en las mejores cervecerías.

«La muchacha más hermosa del mundo acaba de recibir en el concurso especial que se celebra en Buda, el diploma de la suprema belleza.

La hermosa entre las hermosas tiene veinte años de edad, se llama Cornelia Szekely, y es hija de un empleado del Estado. Morena, de ojos negros y expresivos, de talle esbelto y color algo mate, la hermosa Cornelia es el tipo perfecto de la estatuaría griega.

El examen del jurado encargado de adjudicar el premio, ha durado dos días, por lo visto, el jurado ha procurado prolongar el placer de la vista. Ciento cincuenta concurrentes han pasado ante todos los consejeros municipales, y diez de ellas han obtenido premios ó certificaciones de belleza.

El gran premio consiste en un brazalete enriquecido con diamantes, con la siguiente inscripción:

Torneo internacional de belleza del año 1882
A la hermosa Cornelia.

Los jurados han rogado á la reina de la belleza que dé su fotografía para hacerla reproducir; pero la costurera de Cornelia no ha concluido aún el vestido de terciopelo negro, con el cual quiere retratarse la hermosa. Cuando esté terminado el vestido se remitirá el retrato á todos los periódicos ilustrados del globo.»

La *Patria* de Bologne describe una triste y sangrienta escena, cuyos por menores son los siguientes:

Un joven militar estaba enamorado de la hija de un rico propietario que habitaba en la misma estación en que se hallaba de guardia su destacamento.

Cuando más loco se encontraba el joven por la hija de su vecino, recibió la horrible noticia de que la mujer causa de los extravíos se hallaba próxima á contraer matrimonio con el brigadier, comandante de las fuerzas á que él pertenecía.

De seguida se agitó en su cerebro la idea del suicidio. Pero antes quiso llevarse tras sí al hombre que inconscientemente era causa de su desdicha.

La lucha sostenida encarnizadamente entre su voluntad y sus pasiones, no podía durar más tiempo.

Un día se oyeron algunos gritos de alarma en la casa donde se alojaba el jefe del destacamento; dos disparos se habían escuchado, uno detrás de otro y por espacio de breves intervalos.

La gente que acudió al sitio del siniestro, encontró al brigadier agonizando en tierra y revolcándose en su sangre, el criminal se hallaba también en una estancia contigua.

Una carta del joven suicida dirigida á la mujer que en tal extremo de exaltación le pusiera, detallaba bien claramente los móviles principales de su crimen.

El amor contrariado y los celos, fueron la causa de esta escena que ha causado verdadera impresion en Italia, á pesar de que allí suelen suceder con bastante frecuencia casos semejantes.

En Sacramento, importante ciudad de California, se acaba de construir una locomotora enorme para remolcar los trenes en la pendiente de Zchachepi, de la línea férrea Southern Pacific Railroad. Su peso en marcha con agua y combustibles llega á 60 toneladas de 1.000 kilogramos cada una, y con el tender se elevará á 70 toneladas.

Tiene cuatro pares de ruedas motoras de un metro 23 de diámetro; y los cilindros son de 0 metro 48 de diámetro, y la carrera de émbolo de 0.76. La caldera tiene 167 tubos de 63 milímetros de diámetro, y la rejilla tiene 2.75 de longitud.

El túnel de la Mancha.

Reconocido el fondo del mar y la inclinación de las capas geológicas desde ambas costas, fué posible comenzar los estudios del túnel. Los experimentos en pequeño de perforación de galerías comenzaron hace tres años.

Para perforar el *canal* y el San Gotardo se han tenido que hacer grandes mejoras en las máquinas especiales que se emplean en aquel trabajo. La del coronel de ingenieros Beaumont abre una galería perfectamente cilíndrica de dos metros catorce centímetros de diámetro sin pólvoro ni materia alguna explosiva.

La pieza principal tiene la forma de una T, cuya cruz lleva una serie de cuchillos, y es de una longitud igual al diámetro de la galería que se proyecta. El palo de la T es un árbol de acero que recibe un movimiento de rotación, comunicado por una larga serie de engranajes y debido á una máquina de aire comprimido. Además del movimiento rotatorio tiene otro de atrás á adelante ó viceversa, impulsado por un sistema igual al de los ascensores de las habitaciones.

Esta máquina lleva órganos secundarios para arrojar el exterior los pedazos de roca que se van arrancando. Cuando su barrena en T ha perforado una longitud de 1 metro treinta y siete centímetros, es necesario detener la operación para colocar el aparato en condiciones de que vuelva á avanzar igual longitud; pero la maniobra se hace en breves instantes. Con el indicado aparato que es el establecido en la costa francesa, se obtiene una perforación de un metro por hora; con el situado en la inglesa, (algo menos perfecto, se adelanta sesenta centímetros en igual período de tiempo. Trabajando día y noche pudieran llegar á obtenerse treinta y ocho metros y medio del túnel cada día, y tener abierto un kilómetro al terminar el primer mes.

La comunicación se establece en el seno de una espesa capa de creta, de Rouen que, según las indicaciones geológicas, se prolonga sin interrupción, desde Francia á Inglaterra, á unos 29 metros debajo del fondo del mar. Del lado de las islas buza la faja elegida en una pendiente suave de dos milímetros y medio por metro.

Gracias á estas condiciones, la galería ha llegado á un punto donde quedan ya cuarenta y seis metros entre el techo de la galería y el fondo del mar, para resistir una capa que en las bajas mareas no excede de cinco metros. Puede tenerse gran confianza en la solidez de la obra, según se deduce de los datos expuestos. Abriéndose canales en los istmos, y túneles por debajo de los estrechos, no quedará dentro de poco ni islas, ni continentes que puedan diferenciarse por el carácter de las comunicaciones.

En el convenio de la Union, que reconoce por tipo el valor del franco bajo diferentes denominaciones, puesto en práctica desde 1.º de Agosto de 1866, entraron Francia, Bélgica Suiza é Italia; en 1868, Grecia se adhirió también á la Union, que reúne entre las naciones adherentes una población de 78.670.000 habitantes.

España, Rumanía, Austria-Hungría y el gran ducado de Finlandia en Europa, sin formar parte de dicha Union, acunan hoy la moneda en conformidad con el sistema establecido, así como también las repúblicas de Colombia, Venezuela, Ecuador, Perú, Chile y Uruguay.

En 1871, el imperio alemán reunió bajo un solo sistema monetario los 25 Estados que forman parte de la Confederación Germánica, reconociendo por base el sistema decimal y por tipo de su moneda el marco, equivalente á un franco 2.345. Suecia, Noruega y Dinamarca constituyeron en 1872 su union monetaria, que tiene por unidad la corona, equivalente á un franco 3º.

Los demás países que no han variado hasta ahora sus diversos sistemas, tienen establecidas las siguientes unidades monetarias:

| | |
|---|---------------|
| Brasil, 1.000 reis | 2.83 francos. |
| China, tael. | 7.56 |
| Egipto, piastra. | 0.2562 |
| Estados-Unidos de Norte América, dollar. | 5.18 |
| India inglesa, rupia. | 3.38 |
| Inglaterra, Escocia á Irlanda, libra esterlina. | 25.22 1/28 |
| Japon, yen. | 5.16 |
| Méjico, piastra. | 5.43 |
| Países-Bajos, florin. | 2.09 |
| Portugal, 1.000 reis. | 5.555 |
| Rusia, rublo. | 3.99 |
| Turquía, piastra. | 0.2279 |

Las monedas acuñadas en diferentes naciones bajo la Unidad adoptada por la Union Latina, ó sea el franco, circulan legalmente en países que representan en su conjunto una población de 1.029 millones de habitantes.

ALCANCE.

Madrid 6.

De El Liberal:

«Segun los rumores que circulan entre ministeriales, tres son los candidatos que se presentarán para la presidencia del Congreso en la próxima legislatura ó que, por lo menos, se disputarán el apoyo de la mayoría son los señores Navarro y Rodrigo, Romero Ortiz y marqués de la Vega de Armijo, todos los cuales tienen decididos y resueltos partidarios y alegan los títulos con que cuentan sus respectivos protegidos.

Los amigos del primero sostienen su candidatura porque creen que sería lazo de union entre las fracciones de la mayoría: los del señor Romero Ortiz creen que al apoyarle los ministeriales darían una prueba evidente de sus sentimientos liberales; y los del señor ministro de Estado entienden que perteneciendo el señor Posada Herrera al grupo centralista debe sustituirle un individuo de esta misma fracción para que esté equilibrada la influencia de los distintos elementos fusionistas.

El gobierno no se ha ocupado todavía de este asunto, y como las opiniones están muy divididas no es fácil prever cuál de los candidatos merecerá la protección oficial.»

«Las noticias sanitarias recibidas ayer en los centros oficiales son relativamente satisfactorias.

El telegrama del capitán general de Filipinas indica que ha experimentado algun descenso la epidemia cólerica en la capital del Archipiélago y que se mantiene la desproporcion en realidad—considerable en las defunciones entre los indígenas comparadas con las que ocurren en la colonia europea.

También de Tánger recibió ayer el Gobierno noticias tranquilizadoras.

El ministro de España en Marruecos comunicó anteayer, por la vía de Tarifa, el telegrama siguiente:

«Tánger 4.

Ni en Tánger ni en ningún punto de Marruecos hay enfermedad contagiosa. V. E. puede estar tranquilo, pues si por desgracia observase en lo sucesivo el menor síntoma de enfermedad, lo comunicaría á V. E., y nuestros agentes visarán las patentes de los buques que salgan para España.»

Manila 5.

Muertos últimas veinticuatro horas, 253 chinos é indios y cuatro europeos, entre ellos el cónsul de los Estados-Unidos M. Yongs.

En 18 pueblos de la provincia de Manila han muerto 368.

En la parte Norte de Luzon se ha sentido un ligero temblor de tierra.

▲ juzgar por las defunciones ocu-

rridas en los últimos cinco días la epidemia decrece, aunque lentamente.

—A consecuencia de las tormentas, se hacia esta madrugada con dificultad el servicio telegráfico con Murcia, Albacete y Alicante.

—El 28, 29 y 30 de este mes y el primero de octubre, se verificarán en Barcelona las sesiones del Congreso tipográfico español, al cual podrá enviar un representante por cada cien asociados ó fracción de ciento cada sociedad ó seccion. El 29 y el 30 habrá una ó dos sesiones diarias, según lo exijan las circunstancias, para discutir los estatutos de federación cuya acta se ha de firmar por todos los representantes el primero de octubre. Después habrá un banquete para estrechar sus vínculos de union y fraternidad.

—El gobernador de Barcelona comunica al Gobierno que hasta ahora no ha conseguido averiguar nada respecto de los autores del atentado contra el señor ministro de Hacienda.

—Se hallan actualmente vacantes el arzobispado de Burgos, el obispado de Calahorra, y el auxiliar de Madrid.

Respecto del arzobispado de Burgos, parece indudable que será promovido á él don Saturnino de Castro, actual obispo de Leon.

—Se ha concedido el indulto de la pena de muerte que el consejo de guerra de San Sebastian impuso á un soldado de Sanidad militar.

—Dice un periódico sevillano que el director de El Periódico de Ecija ha sido víctima de un brutal atentado, cuyos detalles horrorizan á toda persona que conserve sentimientos humanitarios.

—En una casa non sancta de la calle del Molino de viento, se perpetró ayer tarde á las cinco un crimen de consideración.

Un hombre de cuarenta y dos años, de oficio albañil, infirió á una mujer, con quien sostenía ilícitas relaciones, siete puñaladas, una de ellas en el vientre, dándose á la fuga después de cometer el hecho, sin que á las altas horas de la madrugada haya sido capturado.

Al entrar algunos vecinos en la habitación donde se cometió el crimen, se encontraron á la víctima tendida en el suelo, en completa desnudez y en estado tan gravísimo que no pudo ser trasladada á la casa de socorro.

El juzgado de guardia se constituyó en el lugar del suceso, para instruir las correspondientes diligencias.

—De La Correspondencia:

«El ministerio de la Guerra ha impreso ya el libro de zonas militares con arreglo al decreto de organización del ejército.

Contiene dicho libro el correspondiente mapa.

En breve se remitirá á los capitanes generales, gobernadores civiles y á cuantas corporaciones y departamentos corresponda su conocimiento.»

—Nuestro distinguido correligionario Sr. Saulate se halla gravemente enfermo á consecuencia de un ataque de congestión cerebral.

Desearnos bien de veras su pronto y completo restablecimiento.

—Dice La Crónica de Ciudad-Real que, según datos oficiales existentes en la seccion de Fomento, puede calcularse en aquella provincia un sobrante de 400.000 fanegas de candeal y 50.000 de cebada de la cosecha recientemente recolectada.

Por la delegación de Hacienda de la misma provincia se han recaudado en el último mes de Agosto más de 1.500.000 pesetas, habiéndose obtenido en Contribuciones un aumento próximamente de 110.000 sobre la recaudación de igual mes del año anterior, siendo también considerable el alza conseguida en Rentas Estancadas y Propiedades, que se eleva á más de 45 000 pesetas.

—Leemos en un periódico de Almería:

«Se ha presentado denuncia ante el gobernador civil de esta provincia por el señor marqués de Campo Hermoso, contra D. Emilio Perez Ibañez, abogado del ilustre colegio de esta capital, quien parece que, acompañado de diez hombres armados, penetró en la noche del 29 en la casería que en término de Nijar posee dicho marqués, y apalmando al guarda mayor Antonio Martinez Mayor, le arrebató la tercerola que tenía consigo, secuestrándole y llevándolo después á donde aún se ignora. Asegura además el denunciante que le han sustraído el esparto que se hallaba tendido en el porche de dicha casería, y termina rogando se den órdenes para la captura de los criminales.»

—Segun los partes recibidos, ayer llovió en Barcelona, Castellon, Granada, Palma, San Sebastian, Santander, Tarragona, Teruel, Toledo y Valencia.

—La audiencia de Zaragoza acaba de fallar una causa de parricidio perpetrado por un padre en la persona de su hijo.

Mariano Serrano, así se llama el criminal, ante la autoridad judicial confiesa su crimen; dice que su hijo estaba enfermo en cama hace días, y que le mató dándole con el azadon en la cabeza y cara.

A hecho tan cruel no da más que la siguiente explicación:

—Soy enemigo de la familia, á la que he aborrecido siempre y en cuya extincion he pensado varias veces.

Gran número de testigos confirman el hecho: los médicos afirman que el procesado no es demente,

La sala ha impuesto al criminal la última pena.

—Entre los habitantes de Tortosa circula el rumor de que el famoso criminal Pancha-Ampla ha llegado á los montes próximos y se teme que prepare algun golpe de mano.

—Un sereno de Granada encontró la noche del sábado en una calle de aquella ciudad, el esqueleto de un hombre que tenía en la paletilla la siguiente inscripción: «Manuel Izquierdo año de 1876.»

—El día primero del actual se declaró un violento incendio en la Nava del Rey (Valladolid), que redujo á cenizas once casas y causó bastantes desperfectos en otras tres.

—En la provincia de Navarra han sido inutilizadas por los carabineros 5.000 plantas de tabaco.

—En Huerca-Overa (Almería) hay un usurero tan filantrópico que presta al módico interés de 120 por 100 para el pago de contribuciones.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—La Natividad de Nuestra Señora y San Adrian.

CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 6 á 7. Visita de la corte de Maria á Nuestra Señora del Cármen en San Pedro y San Lorenzo.

Imp. y Lit. de la V.ª é hijos de Castanera

SECCION DE ANUNCIOS.

GRAN BAZAR OSCENSE

Extensos surtidos en efectos de familia.

ENTRADA LIBRE.--PRECIO FIJO MARCADO

PASEO DE LA ESTACION

HUESCA.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida, á prima fija DOMICILIADA EN BARCELONA.

Plaza del Duque de Medinaceli numero 8.
Capital social 5.000.000 de pesetas.

SEGURO POPULAR

Con el objeto de facilitar á todas las clases sociales la formacion de capitales, esta Sociedad ha acordado admitir una nueva clase de pólizas sorteables, bajo el título de «Seguro popular»

Mediante esta combinacion, con el pago de 1'50 pesetas ó dos pesetas mensuales, se obtienen 500 pesetas, al salir premiada la póliza en el primer sorteo, que tenga lugar despues de su emision ó en los sucesivos. El suscriptor de estas pólizas tiene siempre la seguridad del capital contratado en la época de su vencimiento si ántes no ha sido favorecido por la suerte.

Por la muerte del asegurado, en cualquier época que esta tenga lugar, aun cuando sea despues del pago de la primera mensualidad, queda obligada la compañía á pagar á los beneficiarios por el suscriptor designados, la cantidad convenida ó las primas satisfechas segun el caso. La imposibilidad fisica del suscriptor para el trabajo, da derecho á la liquidacion anticipada.

Para adquirir detalles y prospectos, dirigirse á D. Santos Acin en Huesca. 3

SIN RIVAL NI COMPETENCIA EN CLASES NI PRECIOS

PIANOS Y ARMONIUMS

GRANDES DEPÓSITOS DE V. NAVAS.

33, FUENCARRAL 33,
MADRID.

10, VIDRIO 10,
BARCELONA.

Unicos despachos sucursales de las incomparables fábricas de RONISCH, PLEYEL, GAVEAU, CHASSAIGNE, ERARD Y CH. ETIENE, BORD, ETC.

Extraordinario surtido de grande y media cola, cuerdas cruzadas, oblicuos y verticales.
Proveedores de los principales almacenistas, profesores aficionados y de la más distinguida sociedad.
Ventas á plazos, alquileres, cambios. Precios sin rival.



CAFÉ NERVINO MEDICINAL.
MARAVILLOSO SECRETO ARABE EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, de los nervios y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 reales para cada 20 y 40 tazas, en las principales farmacias de Madrid y provincias.—En Huesca, farmacia de Carlos Camo.



Dr. MORALES, Carretas 39, pral., Madrid.



TODOS LOS MODELOS
A
PESETAS 2⁵⁰ SEMANAELS.
sin más anticipo.
10 por 100 de descuento
al contado.

HILOS DE ALGODON,
TORZALES DE SEDA,
AGUJAS,
ACEITE,
PIEZAS SUELTAS
y accesorios para toda clase de costura.

Para evitar falsificaciones, exijanse en las facturas las palabras:
MAQUINA LEGÍTIMA
de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Pidanse Catálogos ilustrados con listas de precios.

25--Coso alto--25
HUESCA.

AGUA DE PANTICOSA.

Se recibe diariamente con los coches y hallase de venta á cargo de Mariano Frago, Administrador de las diligencias á Panticosa, Fonda de España, Huesca.
Tambien se halla, recientemente llegada, agua de Paracuellos de Giloa.

AL PÚBLICO.

La empresa titulada «La Union» ha establecido su servicio alternado desde esta capital á Barbastro y viceversa. Salida de Huesca á las doce y media y de Barbastro á las diez de la mañana.

Se arrienda una tienda con trastienda calle de Ramiro el Monge número 36.